

# Paroisse St Jean XXIII Cognin



Paroisse Saint Jean XXIII - Cognin

**Dimanche 18 janvier 2026 2<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire — Année A**

**« Voici l'Agneau de Dieu,  
Qui enlève le péché du monde »**

**Évangile selon St Jean (Jean 1, 29-34)**

En ce temps-là, voyant Jésus venir vers lui, Jean le Baptiste déclara :

« Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde ; c'est de lui que j'ai dit : L'homme qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était. Et moi, je ne le connaissais pas ; mais, si je suis venu baptiser dans l'eau, c'est pour qu'il soit manifesté à Israël. »

Alors Jean rendit ce témoignage :

« J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et il demeura sur lui. Et moi, je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit :

*'Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer,  
celui-là baptise dans l'Esprit Saint.'*

Moi, j'ai vu, et je rends témoignage : c'est lui le Fils de Dieu. »

## Homélie du Père Jean-Jacques SAWADOGO

Frères et sœurs,

Après le temps de Noël et la fête du Baptême du Seigneur, l'Église nous fait entrer dans le temps ordinaire. Ordinaire non pas au sens de banal, mais temps où Dieu agit dans la simplicité du quotidien.

L'Évangile de ce dimanche nous présente Jean le Baptiste qui désigne Jésus et proclame : « *Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde* ». Cette phrase, nous la répétons à chaque eucharistie, juste avant la communion.

Par ces mots, Jean révèle l'identité profonde de Jésus. Il est l'*Agneau offert*, non pour un peuple seulement, mais pour le monde entier. Il vient enlever le péché, c'est-à-dire

tout ce qui coupe l'homme de Dieu et des autres. Mais bien souvent, nous ne le savons pas. Même Jean le précurseur, a dû apprendre avec humilité à reconnaître la vraie identité de Jésus. Cela nous rappelle que la foi n'est jamais acquise une fois pour toutes. Elle est un chemin de découverte, une relation qui se construit jour après jour, une mission à accomplir avec l'assistance de l'Esprit Saint.

C'est dans ce sens que le Prophète Isaïe dans la première lecture nous invite à prendre conscience de notre identité, car par notre baptême, nous sommes devenus des fils et des filles de Dieu, nous avons de la valeur à ses yeux, et il fait de nous la lumière des nations, pour que son salut parvienne jusqu'aux extrémités de la terre. Jésus accomplit pleinement cette mission. Il est la lumière offerte à tous, sans distinction.

Mais sommes-nous vraiment des lumières, des éclaireurs, des témoins vivants de l'Évangile dans nos différents milieux de vie ? Sommes-nous capables de conduire les autres vers Jésus l'Agneau par excellence qui donne sa vie pour le salut du monde ?

Saint Paul dans sa Lettre aux Corinthiens nous rappelle que nous sommes appelés à être saints, non par nos propres forces ou par nos mérites, mais par la grâce reçue en Jésus Christ. Ainsi, chacun de nous, dans sa vocation propre et selon son état de vie, est envoyé pour témoigner de cette lumière, pour attirer des gens à Jésus.

Frères et sœurs, en ce début du temps ordinaire, la Parole de Dieu nous invite à une attitude simple et profonde : regarder Jésus, le reconnaître, et le laisser agir en nous.

Demandons-lui de nous accorder la grâce d'un cœur attentif, capable de reconnaître sa présence dans les évènements ordinaires de nos vies, et qu'en nous voyant vivre, d'autres puissent entendre, eux aussi: « *Voici l'Agneau de Dieu* ».

**Amen**

